

## LE CONCOURS : UNE FACTURE SALÉE POUR LES UNIVERSITÉS

Mais c'est bien le concours l'élément le plus onéreux de la Paces. Faire passer des épreuves sur plusieurs jours à des centaines de candidats dans des conditions d'égalité parfaite revient très cher. Organisé à Villepinte, le concours de Paris-Descartes coûte la somme exorbitante de 500.000 euros à l'université. À Lyon-Sud, la facture s'élève à 55.000 euros. "Soit un huitième des dotations pédagogiques de l'UFR", estime Karim M'Barek.

À Grenoble, il faut compter une centaine de milliers d'euros. "En janvier et en mai, il faut louer le Palais des sports pour cinq jours pour caser 1.600 tables et chaises. Il faut également payer six surveillants par bloc de tables et nous comptons 14 blocs. La pédagogie revient peu cher à côté...", calcule Jean-Philippe Vuillez.

Les exams AVANST permettent de remplacer, à moindres frais et de manières beaucoup plus efficace, les partiels PACES de passage en deuxième année d'études de médecine.

Les procédures d'examens AVANST sont accessibles par clic sur la figure « Examen virtuel » de la page d'accueil.

PACES : Première Année Commune des Etudes de Médecine